

EL CONSTITUCIONAL.

PRECIOS DE SUSCRICION, ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—En esta capital, un mes, 7 rs.—Trimestre, 20.—Fuera trimestre, 23.—Teniendo que girar contra los suscritores, 25.—Extranjero 40.—Anuncios 25 céntos, de real línea del tipo nuevo á los suscritores y 50 á los que no lo sean.—En la primera plana 75 céntimos y 50 á los suscritores y á los no suscritores un real de real por línea á los suscritores y en gacetas 75 céntimos á los suscritores, y un real á los no suscritores.
ESQUEMAS DE SUSCRICION.—En la primera plana y á dos columnas, 100 rs.; á una columna, 30 rs. En la seccion local y á dos columnas, 80 rs.; á una columna, 40.

DIARIO LIBERAL DE ALICANTE.

CONDICIONES DE SUSCRICION.—Las suscripciones empiezan en dias 1 y 46 y terminan en los trimestres naturales.—El pago de la suscripcion y anuncio es adelantado, y puede hacerse para fuera por medio de sellos de correo ó libranzas á favor del administrador de EL CONSTITUCIONAL en carta certificada.
Se admiten remitidos y comunicados á precios convencionales No se devuelve ningun original.
La redaccion y administracion de EL CONSTITUCIONAL se hallan establecidas en la calle de la Princesa, 2, entresuelo.
Representante en Madrid para anuncios y comunicados, don Antonio Escamez, Preciados, 35.

Año XV.—(SEGUNDA ÉPOCA.)

JUEVES 23 DE JUNIO DE 1881.

Número 3.947.

SECCION DE RECLAMOS.

Instrumentos de Música.—D. Francisco Candela acaba de instalar su acreditado establecimiento que desde muy antiguo existia en la calle de Labradoros, en el paseo de Mendez-Núñez, núm. 20.

En la elegante y bien surtida tienda, abierta al público desde el domingo último, encontrarán nuestros abonados, á precios sumamente módicos, cuantos utensilios de hojalata y la laton se quieran.

Tambien se colocan cristales del tamaño y forma que se desee.
Se componen y afinan con la mayor perfeccion, toda clase de instrumentos de música.

Sabido es la destreza y el esmero con que este acreditado industrial confecciona los objetos de su arte, para que nos detengamos á elogiar los que se fabrican en su establecimiento.

El Sr. Candela ha gozado siempre de una justa y legitima fama por la limpieza y perfeccion con que ejecuta sus trabajos.

Médico oculista.—D. Enrique Caro, que se ha dedicado con especialidad y con singular acierto á curar las enfermedades de los ojos, hallándose eventualmente en esta capital ha abierto una consulta de doce á tres de la tarde en la calle de San Fernando, núm. 7.

Aviso á los señores arquitectos, propietarios y maestros de obras.—Los propietarios de las canteras de Novelda ofrecen la piedra á precios económicos.
Para condiciones y pedidos á los señores D. Ramon Garcia y compañía, Estacion, Novelda.

Sardinas de Nantes.—Venta al por mayor, en la almacén de comercio de D. Pedro Perez Perez, calle de San Francisco, 12.

Cajas conteniendo 100 cuartos de lata, tomándose 2 á 6 cajas, á 42 pesetas cada.

Cajas conteniendo 100 medias lata, s. tomándose de 2 á 6 cajas, á 56 pesetas id.

Aproveerse.—En el acreditado almacén, propio de nuestro amigo don E. Aquilina, calle de San Nicolás, número 14, encontrarán los aficionados.

Altramuzes Sevillanos superiores.
Avellanias id., id.

Tambien encontrarán Harinas superiores, legítimas de Jijona.

Id., id., de Candeal puro.
Id., id., de Trigo fuerte de todas clases.

Id., Francesa, marcas COS.
Id., id., FBD,
Habichuelas francesas de lo mas superior, etc., etc.

Se arrienda la hacienda llamada de Casafús, término de Muchamiel, partida de la Almajada; darán razon de las condiciones del arriendo en la misma hacienda.

6—8

Pianos de venta al contado y á plazos, cambios y alquiler, de las mejores fábricas del reino y del extranjero; en la tienda de modas de Pedro A. Gil, calle Mayor número 18.

Un proverbio ilustrado.—La máxima de Sancho Panza, de oreja de puerco imposible hacer bolsa de seda, está bien ilustrado, por los fútiles esfuerzos de acreditar perfumes bajo el plan de baratura. Innumerables son los aventureros que han procurado simular el *Agua Florida de Murray y Lanman*, pero triste y ridículo fiasco todos ellos han hecho! El solo recuerdo de sus productos es ofensivo á los que una vez aspiraron su enfermizo olor. Nada mas sino una combinacion de los mas raros extractos florales, de los cuales los imitadores ni aun conocen los nombres, puede producir esa exquisita fragancia refrescante que ha alcanzado para el *Agua Florida de Murray y Lanman*, una fama imperecedera como ella en sí. Se previene á los compradores el observar que las palabras *Agua Florida de Murray y Lanman*, drogistas, New-York, estén grabadas de relieve en el vidrio de cada botella.—Sin esto ninguna es legitima.—S27.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, señores D. Vicente Ferrer y compañía, en Barcelona.

BAÑOS SULFUROSOS

DE

SALINETAS DE NOVELDA,

PROVINCIA DE ALICANTE.

Temporada desde 1.º Junio á fin de Setiembre.

Curacion pronta y segura de las enfermedades no cancerosas de la matriz, escrófulas y herpetismo: resolucion de los infartos de las glándulas y de las vísceras.

Precios y viaje económicos. El farmacéutico D. José María Moreno, Botica de la Reina Madre, calle Mayor 93, Madrid, remite francas por correo Memorias de estas prodigiosas aguas á los que se las pidan.

LA URBANA.

Compañía de seguros sobre la vida y

accidentes y de compras de propiedades sin usufructos y de usufructos. Domiciliada en París, calle La Poletier, número 8.

Representada en Alicante por los Señores Lagier y Real.

DON ANTONIO DE SOLÍS.

(CONTINUACION.)

Don Antonio de Solís y Rivadeneira se distinguió en su tiempo como poeta lírico, como autor dramático, y más que todo, como cultísimo historiador. Pocas noticias tenemos de su vida Don José de Goyeneche, que dió á luz sus poesías místicas y profanas en 1692, se cuidó más de lucir su ingenio, gongorino como él solo, en celebrar al autor, que en dar á conocer al hombre. Sabemos que nació en 1602, el 18 de Octubre según alguno que compiló los datos de su vida; según los demas biógrafos, el 18 de Julio, por lo que le colocamos en este mes. Fué hijo de Alcalá de Henares, donde residian sus padres D. Juan Jerónimo de Solís y Doña Mariana de Rivadeneira, él natural de Albalade de las Nogueras, en la provincia de Cuenca, y ella de la ciudad de Toledo. En la Universidad de Cisneros siguió sus primeros estudios, que amplió y terminó con grande aprovechamiento en la de Salamanca; pero desde luego manifestó tan decidida afición á la poesía, que á los diez y siete años escribió con el título de *Amor y obligacion* una comedia, que se representó y obtuvo éxito favorable. La opinion de estudios y entendido que habia sabido granjearse á la Conde Oropesa, D. Duarte de Tolédo y Portugal, veroy de Navarra, á nombrarle secretario, sin que esto le impidiese seguir escribiendo para el teatro, pues con motivo de unas fiestas de la ciudad de Pamplona para celebrar el nacimiento de un hijo del mismo Conde, compuso la comedia *Orfeo y Erudico*, obra más de circunstancias que de inspiracion.

De aquel empleo particular pasó á otro análogo en la corte. Felipe IV le agració con una plaza de oficial de la Secretaría de Estado, y en igual puesto le confirmó años despues la reina gobernadora Doña Mariana de Austria. La amistad y trato que frecuentaban con los escritores más distinguidos de aquel tiempo, avivaba en él su afición á la literatura escénica; colaboró con Calderon y otros autores en algunas de sus obras; y si no aventajó á los que ocupaban el primer lugar, no desmereció tampoco de los que podian airoosamente alternar con ellos.

Imprimióse coleccion particular de comedias suyas en 1681, que se repitió en 1716, otras se insertaron en las antologías y repertorios llamados de *las Partes*; á las cuales deban agregarse porcion de loas, entremeses, bailes y sainetes, que aumentan en no pequeña cantidad el número de sus composiciones.

Posteriormente (en el tomo XLVII de la «Biblioteca de Autores Españoles,» de Rivadeneira) se han reproducido algunas, el «Amor al uso, Un Bobo hace ciento, El Doctor Carlino y la Gitanilla de Madrid.» El «Bobo» fué traducido al francés por Mr. Linguet con el título de «Le fou incommode,» y con el de «L'Amour á la mode,» por Scarron, «El amor al uso.» De todas, la más celebrada es ésta; pintase en ella por el lado del ridiculo el vicio de los que se fugen amantes apasionados sin sentir pasion alguna y enamoran á todas por el mismo estilo; asunto desemeñado con tal gracia y maestria, tal galanura de versificación y tan discreto y animado diálogo, como se colige de esta docena de versos, en que una dama resume así el argumento de la comedia:

Ya no hay quien no quiera así,
Y en lo más cierto se da,
Y todos lo afectan ya,
Y nadie llera por sí.
Y para con este aliento
No afligir el corazón,
Gastar la respiracion
En suspiros para el viento,
Perezca el genio confuso;
Falte el suspirar perplejo;
Muera el amor á lo viejo
Y viva el amor al uso.

Era Solís hombre de más meditacion que ingenio, de carácter tético, modesto en sus aspiraciones, y tan poco sensible á los halagos de la vanidad, que dió de mano á la carrera teatral, prefiriendo la oscuridad de la vida doméstica. Y fué en él tan sincera esta determinacion, que se negó á escribir los autos del día del Corpus, que hasta entonces habian corrido casi exclusivamente á cargo de Calderon, y renunció á terminar una comedia que tenia empezada con el título de «Amor es arte de amar.» Con este retraimiento mereció considerablemente su fortuna, que no era grande; vióse en la precision de deshacerse del coche que gastaba, «comiéndose las mulas, á fuer de sitiado», como él decia, y temiendo estreñar zapatos, porque no reparasen en aquella gala sus acreedores. Si aquello era abnegacion ó poquedad de espíritu, no nos atrevemos á asegurarlo; sin embargo, nos inclinamos á lo primero, viendo la austera gravedad que toma en sus poesías líricas, y que se advierte ya

habitual en él á la sazón que escribieste religioso soneto:

¿Hasta cuándo mi torpe desvario
Abusará, Señor, de tu clemencia,
Que parece que aprendo en tu pacien-

Más libertad que diste á mi albedrío?
Juzga, corrige, enmienda el error

Antes que se pronuncie la sentencia;
No llegue en mi postrera negligencia
La primera señal de su desvío.

Tú me diste tu imágen; mi pecado
La borró; mas ¡ay triste! no perezca
Tu retrato en mi ciega destemplanza.

Vuelva á imprimir tu sangre lo bor-

Defiéndame de mí tu semejanza.

Quien de tales sentimientos estaba poseído, necesariamente habia de contemplar en el sacerdocio la satisfaccion más cumplida de sus deseos. Lo que en otros era arrepentimiento y desengaño de efímeras ilusiones, en él podia considerarse como galardón y corona de sus virtudes; hizose ministro del altar, y cantó misa á la edad de cincuenta y siete años, el 1667, viviendo hasta el 19 de Abril de 1686, en que de resultados de una enfermedad no larga, pero penosa, murió pacífica y cristianamente.

Ademas de la plaza de oficial de la Secretaría de Estado, el Gobierno de la Reina Madre le concedió la de Cronista de Indias, vacante por la muerte del consejero y fecundo escritor D. Antonio Leon Pinelo, de cuyos anales manuscritos de Madrid tanto se han aprovechado los eruditos.

Los empleos de cronista solian ser para muchos de los agraciados beneficios simples, sinecaras honoríficas, que no llegaban á interrumpir un solo momento su venturosa ociosidad; pero Solís, al propio tiempo que el cargo, aceptó los deberes que le imponia, y se propuso justificar con nuevos merecimientos el acierto de su eleccion. Reunió libros, compulsó autores, registró Memorias y papeles en los archivos, y no halló asunto más apropiado para una historia que la *Conquista de Méjico*, referida tan sencilla y originalmente en las *Cartas de Relacion* de Hernan Cortés y en las curiosas páginas de Francisco López de Gomara; fiel y admirablemente pintada en la obra de Bernal Diaz del Castillo, soldado é historiador á un tiempo de aquella maravillosa expedicion, y celebrada por propios y extraños como una de las más insignes proezas que ha presenciado el mundo.

(Se continuará.)

FOLLETIN DE «EL CONSTITUCIONAL.» 39

los llamados á conmemorar en esas fiestas una de las más puras glorias de la patria, pueden y deben figurar dignamente las Universidades é Institutos de segunda enseñanza; S. M. el Rey (Q. D. G.) ha resuelto autorizar á los Rectores y Directores de dichos establecimientos para que, en union de los Claustros respectivos, puedan destinar á los gastos que ocasionen los concursos literarios y científicos, actos académicos y exposiciones escolares que acuerden y se celebren con tan elevado y patriótico objeto, una parte de los derechos académicos del curso último de 1879-80 que hayan resultado sobrantes del fondo de pensiones y premios á los alumnos.

Los Jefes de los citados establecimientos darán cuenta á esa Direccion general de Instruccion pública de las solemnidades académicas que en su día celebren, remitiendo diez ejemplares de todas las publicaciones que se relacionen con el Centenario, y expresando en comunicacion separada la cantidad que de los expresados derechos hubieren destinado al mayor brillo de unas fiestas que, á la vez que honren la memoria del hombre insigne que consagró su vida al estudio y contribuyó tan poderosamente al enaltecimiento de nuestra escena dramática, darán muestra de la ilustracion y cultura de nuestros establecimientos de enseñanza, en los que tuvo honroso lugar D. Pedro Calderon de la

38 EL SEGUNDO CENTENARIO DE CALDERON.

La comision del Ateneo Médico Escolar se dirigió en 20 de Febrero á las facultades de medicina españolas, con objeto de que estas se adhirieran á los acuerdos tomados por aquel centro y acordó cooperar á la suscripcion nacional, nombrando una comision que representase el Ateneo la cual deberán celebrar sesiones públicas.

El ejército español, no podia prescindir de adherirse á la idea de solemnizar una gloria literaria, y los directores generales de las armas se reunieron el domingo 27 de Febrero por la tarde bajo la presidencia del capitán general del ejército y ministro de la Guerra, para acordar la cantidad con que debia contribuirse á los gastos de las fiestas en honor de Calderon.

Decidido el Gobierno como hemos dicho ya á facilitar los medios de solemnizar con la mayor pompa posible el Centenario de Calderon, publicó en la *Gaceta* del domingo 20 de Febrero, la siguiente Real Orden.

Ministerio de Fomento.—Ilmo. Sr.: La Real orden, fecha 9 de Diciembre último, expedida por la Presidencia del Consejo de Ministros á solicitud del Presidente de la Asociacion de Escritores y Artistas, facultada á las Autoridades y Corporaciones dependientes del Estado para que presten su auxilio á la celebracion del segundo Centenario del inmortal poeta dramático D. Pedro Calderon de la Barca; y considerando que entre todos los elementos socia-

FOLLETIN DE «EL CONSTITUCIONAL.» 35

y dos por los concurrentes, á cuyo efecto estos entregarán con su proyecto un sobre cerrado que contenga cuatro nombres de Arquitectos domiciliados en Madrid.

La Sociedad nombrará además dos suplentes para el caso de ausencias, enfermedades, ó para llenar la vacante si resultase elegido para Jurado alguno concurrente.

7.º Los proyectos se expondrán al público, previo el oportuno anuncio antes y despues del fallo del Jurado, y éste se reunirá ante la junta general de la Sociedad, con asistencia de los concurrentes ó personas que les representen, abriéndose los pliegos que contengan los nombres de los elegidos por estos señores, y quedando nombrados los dos que reúnan mayor número de votos y que no hayan sido ya elegidos por la Sociedad. En caso de empate decidirá la suerte, y quedarán como suplentes de estos dos Jurados, para los casos que se indican en la condicion anterior, los que le sigan en cantidad de votos.

8.º El premio consistirá en una medalla de plata con el emblema de la Sociedad y el nombre del laureado; y habrá además un *accessit*, consistente en una medalla de bronce de idénticas condiciones.

9.º Los planos de los proyectos premiados quedarán en poder de la Sociedad, pudiendo sus auto-

Alicante 23 de Junio de 1881.

ALICANTE.

SUS AGUAS.

Para el hombre nada hay imposible, lo que imagina alcanza, cuanto somete al imperio de su inteligencia, rinde; es un Dios pequeño creando constantemente lo que quiere para satisfacer sus necesidades y aun hasta sus mas extravagantes caprichos.

Los cuerpos simples sirven de base para sus operaciones quimicas: la fuerza y el movimiento para su mecánica, la electricidad para la trasmision de su idea, con el hierro y el fuego ha hecho prodigios; con el aire hará lo que desee: encontrará punto de apoyo en el vacío y el globo, le llevará á todas partes, sirviéndose del sextante, de la brújula y del timon para fijar su derrotero en el inmenso espacio.

¿Quién había de creer que el agua del mar por medio de una naturaleza artificial, podría transformarse en agua dulce, eminentemente potable, saturada de oxígeno, llena de vida, grata al paladar, y riquísima como la mejor que brota de la mismas entrañas de la escarpada peña?

En sierra Itana á una considerable altura, brota la fuente de las siete piedras, rodeada de tomillos y de rudas, de romeros y salvias que hacen el papel del mimbre, retratándose en aquellas linfas hermosas y no difiere la calidad ni la esencia de aquellas aguas de las que produce por medio del artificio mas ingenioso la máquina de Normandy.

Esto, que parece increíble, es evidente, porque despues de la ciencia la experiencia nos lo ha demostrado hasta la saciedad: Alicante entero, el mismo dia que se anunció el ensayo en el edificio *ad hoc* levantado al pié de la sierra de San Julián, en agradable romería fué á probar el agua destilada de Normandy y el movimiento del vapor, su uniformidad, aquel mecanismo que tiene de la naturaleza, la evaporacion y la lluvia y luego el viento que presta oxígeno al elemento transformado, todo este conjunto hermoso, parecia reirse de la ignorancia del hombre al probar estupefacto aquellas aguas, y al sen-

tirse poseido del prodigio mas hermoso de la ciencia.

Toda prevencion quedó deshecha desde el instante en que mil ojos veian de una manera atonita como una mangarecogia el agua de los mares por medio de la absorcion, agua amarguísima que el calor evaporaba subitamente y la boveda de una caldera condensaba de nuevo merced á la influencia de otra temperatura, para convertirla de este modo, por la magia maravillosa de aquel mecanismo, en manantial inagotable para los usos mas reñtorios y urgentes de la vida.

El señor Carratalá definitivamente mereció bien de la poblacion entera: el aplauso fué unánime, Alicante contaba con un recurso poderoso, podia desafiar la inclemencia del tiempo, la tenacidad de su sequia: hacer frente á todos los infortunios que el interés y el cálculo de los hombres le deparraban con el objeto de agotar sus horribles sufrimientos; verdaderamente que una máquina de Normandy acarrea muchos gastos, pero ante la suprema necesidad, se sacrifica todo; diez céntimos un cántaro de agua, es regalar la vida, cuando se carece de fuentes naturales de manantiales propios de agua pura y sana, que den abasto á una poblacion numerosa.

Escatimar un céntimo al señor Ruiz y Carratalá, en tan criticas circunstancias, hubiera sido un cargo de conciencia. El agua de Normandy, ha sido el primer proyecto realizado, despues de los muchos que han venido tomando forma insustancial en la imaginacion de algunas sociedades. Alicante en su crónica debe conservar una fecha como se conservan en la mente los recuerdos mas gratos.

El dia de la inauguracion de las aguas de Normandy, fué un dia de inmenso júbilo para aquellos que comprendian la importancia real de semejante reforma.

Los dos kioscos levantados en las plazas de Alfonso XII y la Constitucion hablaban al alma; parecia cuento que se podia entrar en ellos y con solo abrir un grifo beber allí á cualquier hora del dia, cuando en mucho tiempo no pudo el pobre saciar su sed en los supremos momentos de la fatiga y del trabajo.

Antes la providencia iba por las calles y por el muelle de costa con un cantarito apertillado bajo del brazo refrigerando al hombre sud-

roso, por un ochavo la bebida: todos los que se dedicaban á esta industria por mas que eran muchos no podian apagar tanta sed, habia ojos que buscaban con avidez, y oidos atentos al grito del agua: hoy nadie se acuerda de ella, esa pena ha desaparecido, se ha mitigado gracias al agua de Normandy al señor Ruiz y Carratalá que como hemos dicho y consignamos muy alto otra vez, merece bien de Alicante por su noble desprendimiento de haber llevado á cabo y á costa de inmensos sacrificios un caudal de aguas eminentemente potables reconocidas por la ciencia, como de público se sabe, por la certificacion facultativa que circuló y publicó la prensa toda de la capital, para honra y gloria del inventor Mr. Normandy y del iniciador de tan sublime pensamiento.

Nuestro estimado colega *La Union Democrática* á quien nunca hemos visto tan pesimista como ayer, se estiende en consideraciones sobre la política actual y ácrimina á ciertos elementos de la fusion, considerándolos como verdaderas remoras para el desenvolvimiento de las libertades pátrias. Ignoramos los fundamentos de su ataque, es mas, no nos esplicamos los motivos de tan profunda aversion. El partido Constitucional y los hechos lo han demostrado hasta la evidencia, ha atraído por la pureza de sus principios, y por la lealtad de sus procedimientos á esos elementos fusionados, objeto de la prevencion de nuestro colega, y en tales términos han refundido estas entidades sus ideas, que la palabra fusion es un calificativo sin significacion alguna en los hombres que constituyen el actual Gabinete que preside el Sr. Sagasta.

Esto, como comprenderá nuestro colega, mas que obra de la conveniencia particular de partido, es resultado del interés general de la patria, para lo cual todos los sacrificios son pocos, cuando circunstancias especialísimas exigen que sus hombres mas preclaros cedan y depongan sus mezquinas diferencias para hacer potente, poderosa y robusta la representacion Nacional, esa columna angusta sobre la que descansa el edificio de la libertad y del progreso á tanta costa levantada.

La fusion de hoy no tiene razon de ser sino que el partido Constitucional lo es todo, y por eso hemos dicho que esa palabra carece completamente de significacion en el seno del Gabinete.

¿Qué objeto, que vacío llenaria en las actuales circunstancias la

fusion con sus principios opuestos y sus tendencias distintas á la marcha progresiva del Gobierno claramente definido y concreto?

El corazon y la inteligencia no discrepan en sus sentimientos ni en un apice; de igual manera la fusion hubiera muerto, el Gobierno actual hubiera sucumbido, si la inteligencia personificada en el Sr. Sagasta pensase de una manera y el corazon que tiene su asiento en el general Martinez Campos, obrase bajo otros impulsos y en completa desarmonia con la razon y la conveniencia, la prudencia y la sensatez, que es la norma que preside á todos los actos del actual gabinete.

Desengañese nuestro colega, las doctrinas se funden y los principios transigen, ante la inminencia del peligro y el riesgo que puede correr la libertad y el sosiego del país á vista de las disidencias de los partidos.

El partido posibilista mañana, aleccionado con esta fusion de resultados tan satisfactorios para la política y el país, se unirá al elemento democrático progresista y representará el mismo é idéntico papel, que la pequeña fraccion disgregada del partido moderado para fecundizar y dar fuerza, virilidad y robustez á esa agrupacion inmensa que está en vias de organizarse porque de consuno lo reclama el interés general ya que este elemento avanzado y no la reaccion ha de alternar bajo la égida de la representacion monárquica, en la política de regeneracion y de progreso iniciada por el Gabinete del 8 de Febrero próximo pasado.

Para verdades el tiempo y para justicia Dios.

Nuestro estimado colega *La Union Democrática* tendrá ocasion de conocerlo.

No afirmamos nada, pero circularon rumores ayer de que 16 niños fueron llevados de la beneficencia á la fábrica de tabacos de esta capital á saciar su hambre en las piadosas cigarreras que les dieron el pecho para lactarles.

Esto verdaderamente conmueve y llamamos la atencion de nuestra digna autoridad civil, para que averigüe la verdad del hecho, y de ser cierto que esas pobres criaturas carecen de nodrizas para alimentarse, á las veinte y cuatro horas nuestras columnas se llenarán de nombres de piadosísimas madres que reclamarán por el sentimiento de la misericordia un niño para darles el pecho esa providencia bendita que salva de la muerte y del llanto á esos seres desventurados y tiernísimos retoños que no han tenido culpa de haber nacido de las entrañas de la ingratitude para morir desconocidos y faltos del calor del amoroso seno.

Averigüe nuestra celosa autoridad lo que hay de cierto sobre el particular que nos ocupa, y no demore un instante en manifestar el estado en que se halla el servicio de lactancia en la casa de Beneficencia por que en esto está interesado el sentimiento público que

no perdonaria una omision de esta naturaleza.

Si no hay nodrizas, hasta que se hallen, esas criaturas deben alimentarse de la caridad pública sopena, de perecer.

El coronel D. Manuel Trinchan y Martin, Jefe de la 21 Brigada de Reserva, á quien por ordenanza le corresponde, en el dia de hoy, se ha hecho cargo interinamente del gobierno Militar de esta plaza y provincia por haberse ausentado con licencia el Excmo. Sr. Brigadier D. Manuel Rodriguez de Rivera.

Será probable que se nombre un delegado del Gobierno para formar de oficio las cuentas de consumos, correspondientes á los pasados ejercicios de la Villa de Torremanzanas.

Se ha remitido á este gobierno de provincia el presupuesto de gastos ordinarios correspondiente al próximo año económico de 1881 á 82, del pueblo de Lorcha.

El Ayuntamiento de Beniloba ha remitido para su aprobacion, á este gobierno civil las cuentas municipales correspondientes á los años de 1874 75 y 75 á 76.

El de Formentera las del ejercicio económico de 1875 á 76 solo, y el de Benillup las que comprenden el ejercicio 1879 á 80, todos para su consiguiente aprobacion.

El lunes 20, á las seis y cuarenta minutos de la tarde, falleció en la corte la Excmo. señora doña Manuela Carbonell de Balaguer, esposa de nuestro amigo el distinguido hombre público de este apellido.

Si el interés de los amigos en sus penas puede ser un lenitivo de la que hoy padece, nosotros le enviamos el testimonio de nuestro dolor mas sincero.

La casa del Sr. Balaguer, estos dias muy concurrida, anteanoche lo estuvo mas que nunca, habiendo acudido de los primeros, en cuanto supo la triste noticia, el Sr. Sagasta.

Anteayer á las diez se verificó la conduccion del cadáver á la Sacramental de San Martín.

El acontecimiento científico de la semana última es el informe leído en el Instituto de París por el sábio médico francés Mr. Pasteur, dando cuenta del resultado obtenido en las experiencias por él practicadas para librar á los ganados de la horrible enfermedad del carbunco. El procedimiento, que no es otro que el de la vacunacion del virus, ha producido los resultados mas lisonjeros.

Como tan grata noticia es de gran importancia para la agricultura española, y de no poco interés para nuestros lectores cuya fortuna consista en la ganadería, desde ahora prometemos ocuparnos *in-extenso* de esta materia.

res utilizar su pensamiento en la forma y modo que juzgen conveniente.

10. La concesion del primer premio no implica la construccion del proyecto á que afecte, pues pudiera suceder que por razones económicas de mayor facilidad en su ejecucion (lo cual ha de tenerse muy en cuenta para el fallo), de implantacion ú otros atendibles, conviniera más á la Sociedad la realizacion del proyecto premiado con el *accessit*, si bien reconociendo la existencia de otro trabajo superior.

Madrid 8 de Febrero de 1881.—El Secretario general, Belmas.

Escusado es decir que la Diputacion provincial y el Ayuntamiento de Madrid se apresuraron tambien á ocuparse de la forma en que dichas corporaciones habian de contribuir al festival que se proyectaba.

Una comision nombrada por la Diputacion adoptó el 4 de Febrero el acuerdo de dirigir una circular á todas las Diputaciones de España y á los Ayuntamientos de aquella provincia invitándoles á contribuir con una cantidad que señalaría la corporacion, á la suscripcion abierta al efecto; formar en la cabalgata que deberia celebrarse llevando el estandarte de la provincia al cual seguiria una comitiva compuesta de varios individuos vestidos con trages de la época, siguiendo á estos los maceros y representantes de la corporacion mandar un coche de gala, que deberia conservar el turno que se señalase

á los carrnajes, y por último hacer una reforma en el pabellon de las ferias, colocando en él el retrato del inmortal poeta.

El Ayuntamiento por su parte nombró varias comisiones para que se ocupasen de la manera de celebrar el festival, acordando desde luego contribuir á ésta, publicando un periódico ilustrado con láminas foto-litografiadas, titulado *Madrid á Calderon* y resolvió asistir á la cabalgata en igual forma que la Diputacion.

El cuerpo colegiado de la nobleza de Madrid queriendo tambien contribuir al brillo del festival que se preparaba, acordó en 10 de Febrero repartir limosnas á los pobres y concurrir á la procesion cívica en corporacion con sus uniformes y una magnífica bandera que llevase el escudo del cuerpo.

La Real Academia de ciencias físicas y naturales acordó en 24 de Enero celebrar un certámen público con motivo del centenario de Calderon, adjudicando una medalla de bronce con el lema de la Academia, 500 pesetas y entrega al autor de doscientos ejemplares de la memoria ó discurso que debia versar sobre el siguiente tema.

«Concepto de la naturaleza y sus leyes, que de las obras de Calderon resulta, como expresion del estado que en aquella época alcanzaban los conocimientos científicos entre las personas que, sin haber profesado su estudio sobresalían en el cultivo de las letras.

El concurso deberia cerrarse el 10 de Mayo.

Barca, como alumno de los Reales Estudios de San Isidro y de la Universidad Salmantina.

De Real orden lo digo á V. I., á los efectos consiguientes; habiendo acordado S. M. que se publique esta resolucion en la *Gaceta* para conocimiento de las Autoridades académicas á quienes interesa. Dios guarde á V. I. muchos años. Madrid 17 de Febrero de 1881.—Sr. Director general de Instruccion pública, Albareda.

Tan acertada disposicion no tardó mucho en dar los mas satisfactorios resultados, pues casi todos los centros de instruccion de España respondieron inmediatamente al laudable deseo del gobierno.

—El Claustro de Catedráticos del Instituto provincial de segunda enseñanza de Alicante, deseoso de asociarse á la manifestacion nacional que se preparaba para conmemorar el segundo centenario del gran poeta D. Pedro Calderon de la Barca, resolvió publicar una corona literaria en honor de aquel varon insigne; y á este fin abrió un certámen, en el que debian adjudicarse cuatro premios, en la forma siguiente:

«Premio de 250 pesetas y un diploma á la mejor oda en loor de Calderon.

Premio consistente en un ejemplar lujosamente encuadrado de las obras de Calderon, y un diploma á la mejor composicion al mismo asunto, escrita en décimas.

NOTICIAS GENERALES.

Del 1.º al 10 de julio se trasladará la corte á la Granja. El señor conde de Sepúlveda ha salido ya para aquel sitio con objeto de disponer las habitaciones que ha de ocupar la familia real durante la jornada. El presidente del Consejo de ministros fué el lunes por la noche personalmente á dar el pésame al Sr. Balaguer por la desgracia que acaba de sufrir. Bolsa.—Cotizacion del martes 21. Tres por 100 interior 25-95; 2 por 100 idem 44-82 1/2; Banco y Tesoro, 103-20; Bonos del Tesoro, 102-80; Aduanas, 102-00; ferro-carriles, 48-95; Cuba, 100-30. El convenio con Francia sobre canje de cartas que lleven valores declarados, empezará á regir en primero de julio. El duelo que el lunes se verificó en Vista Alegre, á que aluden algunos periódicos de la corte, fué entre el conde de Gomar y el Sr. Placer, redactor que ha sido de La Europa. El Sr. Placer ha sido herido en un brazo. El señor ministro de Fomento ha recibido numerosos y justos plácemes por el decreto que publica la Gaceta del sábado fijando el término desde el que deben contarse para los efectos de antigüedad y sueldo los ascensos de categorías de los catedráticos. El doctor israelita, Adolfo Jellinet, de Viena, ha puesto un telegrama de felicitacion al ministro de Estado de España, por la autorizacion concedida á los judíos para que puedan venir á nuestro país. El lunes por la noche recibieron los duques de la Torre un telegrama de París con noticias muy satisfactorias sobre la salud de su hija la señora condesa de Santovenia. Las últimas cartas hacian suponer que su enfermedad habia adquirido un carácter grave: pero el telegrama á que nos referimos ha desvanecido, afortunadamente, aquellos temores y promete un rápido alivio de que nos felicitamos. Aprovechando esta mejoría, los señores condes de Santovenia saldrán en breve para España. En Saint Germain-en-Laye se ha intentado volar con dinamita la estatua elevada el año último á monsieur Thiers. Al pié de la estatua se hallaron varias proclamas del comité socialista de París. El incendio ocurrido últimamente en Québec ha dejado sin hogar á 6.028 personas. Marsella 20.—El cónsul: Graves desórdenes durante la noche entre franceses é italianos: hostilizados los últi-

mos desde la entrada de las tropas, quisieron tomarse la revancha, y armados de cuchillos, atacaron á los franceses en distintos puntos de la ciudad: hay tres muertos y bastantes heridos de ambas partes. Todas las tropas y gendarmería en las calles, y sin embargo, no pudieron evitarse desgracias; situacion difícil, ánimos excitados; se tome repeticion de escenas sangrientas.

SECCION OFICIAL.

El Boletín Oficial de ayer contiene: Una circular participando haber sido atacado en el término de Petrel, de epizootia un ganado lanar al que se han marcado los límites que se indican. Una circular del Ministerio de Fomento recomendando la vigilancia más exquisita sobre los montes para su conservación y fomento. Los extractos de la Comision permanente de la Diputacion provincial correspondientes á las sesiones de los dias 15, 17, 18 y 19 del actual. Un edicto de la Comandancia militar de Marina participando que han sido colocados algunos torpedos en la entrada del puerto de Pireo. Una circular de la Administracion Económica recordando que se halla prevenido por otras circulares de 23 de Abril y 20 de Mayo últimos que no puede considerarse legal y obligatoria la cobranza del recargo municipal que no se halle comprendido en el repartimiento de la contribucion de inmuebles, cultivos y ganadería. Varios edictos de los alcaldes de diversos pueblos concernientes á servicios de interés local. Un edicto del juez de primera instancia de esta ciudad participando que D. Manuel Martínez de Cruz capitán del patache portugués Valladeras de la matrícula de Cumiña ha sido autorizado por el juzgado, para tomar á riesgo marítimo con hipoteca de dicho buque sas euseres y flote 1500 pesetas para pagar con los intereses correspondientes á su arribo al puerto de Marsella etc. etc. Otro edicto del juez de primera instancia de Elche anunciando para el día 20 del actual la venta á publica subasta de una casa horno situada en aquella ciudad plazuela de Fenoll y arrabal de San Jaau.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Dublin 20.—El arzobispo católico de esta ciudad ha publicado una pastoral exhortando al pueblo á no dar oídos á ciertas doctrinas que destruyen los principios de derecho y de justicia. Añade que las pretensiones exageradas aludiendo á la liga agraria pue-

den sumir al país en la mayor miseria, en lugar de remediarla. Argel 20.—Un árabe influyente llamado Li Sleman ben Keddar, ha conseguido evadirse de Mequinez, donde se hallaba internado, con el intento de parecer de provocar la insurreccion de algunas tribus. Ha quedado restablecida la circulacion del ferro-carril de Arzen á Saida. Continúa la persecucion de las tribus insurrectas, que van completamente desmoralizadas buscando un refugio en el desierto. Túnez 20.—Mañana se embarcarán en la Goleta, con direccion á Francia, e general en jefe del ejército francés de operaciones en Túnez y los oficiales de su Estado Mayor, despues de haber sido presentados al bey. Londres 20.—Segun partes recibidos por el almirantazgo inglés, al hacer ejercicios la tripulacion de la fragata acorazada Monarch sobre el empleo de torpedos, reventó uno de estos dando muerte á un marinero hiriendo á otros dos. Paris 20.—La Cámara de diputados es favorable al proyecto dando representacion parlamentaria á la colonia de Cochinchina, la cual elegirá en lo sucesivo un diputado mientras no aumente la poblacion francesa. Marsella 2.—Hé aquí algunos detalles de las graves ocurrencias de ayer en esta ciudad: Los italianos estaban muy sobreexcitados á causa de la demostracion contra su Casino nacional. Algunos jóvenes italianos trabaron una disputa con otros franceses. De las palabras pasaron los primeros á las obras, y sacando sondas navajas emprendieron con los franceses dando muerte á algunos de estos. Mientras acontecia esto, en otros barrios habitados particularmente por italianos los vecinos hicieron una descarga de tiros de revolver sobre los grupos de franceses que se habian presentados en ellos. Estos hechos produjeron una irritacion general, y la muchedumbre furiosa emprendió la persecucion de los italianos, de los cuales resultaron varios heridos. Sin la actividad desplegada por las autoridades para contener el movimiento, hubiera tomado éste proporciones considerables; tal era la efervescencia popular. Un gran número de personas se hallan presa y se han adoptado varias medidas para evitar la repeticion de estos escandalosos sucesos. Lisboa 20.—La corbeta americana Galeno ha zarpado hoy de este puerto con rumbo á Santander. El buque escuela portuqués Santo Marijo saldrá el 27 de este mes con di-

reccion á Cádiz y á la isla de la Madeira. Paris 20.—Cámara de los diputados. El ministro del interior, Sr. Constans contestando á una interpelacion sobre los sucesos de Marsella, dice que ayer noche un grupo de obreros franceses fué atacado por otro de italianos. «Esto—añade—dió lugar á represalias y á riñas, de las cuales resultaron cuatro muertos y 17 heridos.» «Ningun nuevo incidente—dice—ha ocurrido hoy. Hemos tomado medidas para que no se repitan esta noche esas deplorables escenas.»

GACETILLAS.

Alfredo Bacnak.—Este artista es indudablemente en todos sus trabajos, una especialidad digna de los mayores elogios, por el gusto y maestría con que son ejecutados, siendo en extremo apreciable por su carácter agradable, y sus especiales condiciones para el arte á que con tanta fortuna se ha dedicado. En sus saltos mortales asombra y maravilla su pasmosa agilidad; en sus ejercicios de fuerza es un verdadero prodigio; y en los papeles de clown, los desempeña tan á la perfeccion que nos hace gozaren extremo con sus oportunos y graciosísimos chistes, dichos con gran naturalidad y que hacen las delicias del público. Tenemos una verdadera satisfaccion en conseguirlo así, pues artistas tan notables como el Sr. Bacnak merecen se les felicite por su indisputable mérito, y por las generales simpatías que ha sabido conquistarse de la numerosa concurrencia que diariamente asiste al circo de la Plaza del Teatro. Herido.—Yer tarde, á la una y media, rieron en la calle de Liorna, dos individuos, resultando uno de ellos con dos heridas de arma blanca, una en la cabeza y otra en el bajo vientre. Al aperebirse el pedáneo D. Vicente Arnau y los agentes de la autoridad del suceso, dieron parte de él al señor Juez de primera instancia, el cual entiende ya en el asunto. El herido fué llevado al hospital. Fuga.—La guardiacivil del puesto de Torreveja, ha capturado en el término municipal de Almoradí al joven José Andreu Hurtado, fugado de la casa paterna, al cual ha puesto á disposicion de la autoridad local de aquella villa. Atentado.—Al salir de Cádiz el espada Antonio Carmona (Gordito), para tomar el tren, fué detenido por un individuo que le amenazó con un revolver. Los que acompañaban al torero sacaron las espadas de matar, atacando al agresor, á quien se detuvo antes de que ocurriese desgracia alguna.

Pretendientes estraños.—Nuestros lectores saben que la nihilista Jessa Helfmann complicada en el asesinato del Czar Alejandro II, no pudo ser ejecutada por encontrarse en estado interesante. Pues bien, hace pocos dias el embajador de Rusia en los Estados Unidos, recibió una solicitud firmada por mas de cien ciudadanos de la república modelo, los cuales declaran estar dispuestos á contraer matrimonio con la nihilista Helfman si el Czar la concede el indulto. Los peticionarios añaden que la dama puede elegir entre ellos como esposo el que mas le agrade ó convenga. ¡Cien pretendientes!—dirá mas de una—¡Quién fuera nihilista! Amor maternal.—Ha sido detenida en París una mujer que habia vendido á sus dos hijas. Movimiento de poblacion.—En el dia de anteayer se han inscrito en el registro civil del Juzgado municipal de esta ciudad, tres nacimientos y una defuncion. Se arrienda en Crevillente á distancia de unos veinte minutos de la poblacion un maguffico molino harinero recién construido con tres piedras movidas por agua constante y rueda Hidráulica. Tiene grandes y espaciosos almacenes y toda clase de comodidades. Para tratar de su ajuste pueden verse con D. Francisco Morales que vive calle Nueva, 19, en dicha poblacion. 8-8

SECCION LOCAL.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—S. Juan. SANTO DE MAÑANA.—S. Juan Bautista. CULTOS. En San Nicolás, á las nueve menos cuarto misa conventual. Por la tarde á las cinco procesion claustral con su Divina Majestad, y despues la bendicion. SECCION DE ESPECTÁCULOS. CIRCO ECUESTRE.—Gran funcion por esta noche. Variados y sorprendentes ejercicios por la compañía que dirige el señor Fillis. ALICANTE. Imprenta de Antonio Reus. Calle de Jorge Juan 41 43.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA VERDADERA ECONOMIA ESTÁ EN LA

Pañería y Sastrería Catalana,

calle Mayor, número 20.

ELEGANCIA Y BARATURA.

Ya se han recibido en esta casa las ricas novedades para la temporada de verano, géneros del país y del extranjero para trajes de caballeros en tricots, Chaviots Vicuñas, Imperiales, Estambres, Elasticotines y todos cuantos géneros se desean este ramo. En este Establecimiento, esta temporada, los trajes hechos á medida de americana, á la Inglesa, última novedad en dibujos y confeccion segun marcan los Figurines, se venderán á 80, 90, 100, 110, 120, 130, 140, 150, 160 hasta 500, rs. uno; y si hay quien haga la competencia á esta casa, se hará mas baja, de los precios marcados ¿Quién es el que dejará de comprar por 80 rs. un traje? Las personas que deseen hacerse alguno pueden pasar con anticipacion á elegir las telas para tomar turno por causa de ser muchas las medidas que hay tomadas. Ademas, tambien hay un completísimo surtido de Chalinás, cuellos y puños para caballeros, á precios no conocidos hasta hoy.

CALLE MAYOR NÚMERO 20.

FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante.

LIMONADA PURGANTE

DE CITRATO DE MAGNESIA

Es el más agradable, inofensivo y suave de los purgantes, y por eso merece una indisputable preferencia.—Aparte de sus seguros efectos, puede administrarse lo mismo á los niños que á los adultos, por delicados y enfermizos que sean.—Tómase generalmente en ayunas á la dosis de 3 á 4 onzas segun la edad y condiciones del individuo. Es nuestra oficina se encuentra fresco y reciente siempre, y á cualquiera hora del dia, y preparado con el delicado esmero que consagramos á nuestras preparaciones todas. Para el caso en que deba llevarse á distancias, poseemos el citrato de magnesia en polvo con lo cual pueden; cualquiera disponer al momento la limonada de citrato de magnesia.

CAFÉ NERVINO MEDICINAL

MARAVILLOSO SECRETO ÁRABE EXCLUSIVO DEL DOCTOR MORALES.

Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca, los males del estómago, del vientre, los nerviosos y los que á los adultos, por delicados y enfermizos que sean.—Tómase generalmente en ayunas á la dosis de 3 á 4 onzas segun la edad y condiciones del individuo. Es nuestra oficina se encuentra fresco y reciente siempre, y á cualquiera hora del dia, y preparado con el delicado esmero que consagramos á nuestras preparaciones todas. Para el caso en que deba llevarse á distancias, poseemos el citrato de magnesia en polvo con lo cual pueden; cualquiera disponer al momento la limonada de citrato de magnesia.

FABRICA DE ESPEJOS, DE JOSÉ REUS,

Pórtico de Ansaldo, 4.

Gran surtido en espejos dorados, negros, palosanto y otras clases de última novedad. Molduras todos perfiles, negras, doradas y otras maderas finas. Cromos y oleografías en paisajes, caprichos, bodogones, santos en todos tamaños. Estampas en litografía de paisajes, santos, caprichos, historias, pliegos de estampitas para premios de escuela y primer comunión, retratos de S. M. el Rey de España é Italia. Mapas de Europa, España, etc. Tarjas de felicitacion y en papel cañamazo, para bordar, de varias formas (Calcomanias alemanas para maquear camas y muebles. Cartones de construccion recreativa. Cuadros en relieve para comedor última novedad en aves, flores, frutas y peces. Lunas y cristales en todas dimensiones. Marcos y óvalos para retratos. Galerías y portiers. Filtes dorados y adornos para decorar habitaciones. Candeleros y sacras para iglesia dorados y planteados. Imágenes de escultura y otros objetos. Se admiten encargos de escultura y dorados. Todo á precios económicos.

OFICINA DE FARMACIA DEL LICENCIADO

DON JOSE SOLER,

plaza de San Cristóbal, en ALICANTE.

Pastillas pectorales balsámicas.

El efecto de estas pastillas es sumamente eficaz para combatir la tos crónica, la tisis pulmonar, el asma, los catarros recientes y envejecidos, principalmente cuando hay falta de fuerza para espeler la flema demasiado inspirada: sobre todo las personas que por su edad ó estenuadas por largos padecimientos carecen de la energia suficiente: curan por su virtud balsámica la ronquera, la respiracion cansada, pérdida de voz é irritaciones de la garganta, etc., etc.

USOS Y DÓISIS.

Se toma una pastilla cada dos horas y tres al acostarse. Es conveniente no excederse de estas dosis. Los niños de corta edad no deben usar estas pastillas.

CURACION DE FIEBRES INTERMITENTES.

POR LAS

Píldoras Febrifugas del Dr. Kerison.

Las fiebres intermitentes, que son el azote de muchas comarcas, se curan en dos dias con las Píldoras Febrifugas del Dr. Kerison; y despues de curadas, no hay reincidencias. Precio de la caja 6 rs. en todas las farmacias. Depósito al por mayor, farmacia Aguilar, Rambla del Centro, 37, Barcelona. Enviando 7 reales en sellos de 25 céntimos de peseta, se remitirán á vuelta de correo al punto que se indique.

FARMACIA DE AGUILÓ,

Mayor 51, frente á las casas Consistoriales.

JARABES REFRESCANTES
preparados por

AGUILÓ, FARMACÉUTICO.

Preparados con el zumo de grosellas fresas, agraz y granadas; con las aguas destiladas de cidra y limón se encuentran sus respectivos jarabes en esta farmacia á razon de 4 reales bote-lla abonando medio real por la devolución de la misma. Su generalizado uso principalmente en la estación del verano para mezclar con el agua para tomar la magnesia efervescente y los papeles gaseosos, escusa indicar sus ventajas por demasiado conocidas.

Además se encontrarán preparados en esta farmacia los jarabes tónico-reconstituyentes, de jábano yodado, de quina, de quina y hierro, de yoduro ferroso, de clorhidrofosfato de cal, etcétera, las píldoras ferruginosas de Bland, de Valles, las grageas de lactato de hierro, de proto-cloruro de hierro, las de Blancard; las grageas anti-blemorragicas de bálsamo copaiba, de cubebina, las purgantes de acibar, las vermífugas de santonina etc., las cápsulas gelatinosas de aceite de hígado de bacalao, de esencia de trementina, de copaiba, de copaiba y cubebas, copaiba y alquitran, perlas de ether, gránulos dosimétricos etc.

Farmacia de Aguiló, Mayor, 51, frente á las Casas Consistoriales. Alicante.

BAJO GARANTÍA DEL GOBIERNO.

La novísima gran Lotería de dinero es aprobada por el gobierno del Estado de Hamburgo y garantizada por toda la hacienda pública. Consta aun de 96,000 billetes con 47,000 premios y un premio mayor. Por tanto es muy considerable la probabilidad de alcanzar premio, teniendo que salir premiados casi la mitad de los billetes. Todos los premios son extraídos en seis sorteos o secciones que siguen uno á otro. El premio mas grande es en caso mas feliz:

2.000.000 de Reales

Indicación de algunos de los 47,700 premios:

Reales	Reales	Reales	Reales
1 de 1,250,000 son . . . 1,250,000	2 de 100,000 son . . . 200,000	12 de 75,000 son . . . 900,000	
1 de 750,000 son . . . 750,000	24 de 50,000 son . . . 1,200,000	5 de 40,000 son . . . 200,000	
1 de 500,000 son . . . 500,000	2 de 30,000 son . . . 60,000	54 de 25,000 son . . . 1,350,000	
1 de 375,000 son . . . 375,000	104 de 15,000 son . . . 1,560,000	262 de 10,000 son . . . 2,620,000	
1 de 250,000 son . . . 250,000			
2 de 200,000 son . . . 400,000			
3 de 150,000 son . . . 450,000			
4 de 125,000 son . . . 500,000			

Todos los 47,700 premios ascienden en junto á

46,033,400 REALES.

La casa de banco VALENTIN Y C^a en Hamburgo vende solamente billetes originales. Todos aquellos que quieran pues participar por la compra de billetes originales, sirvanse hacer sus pedidos directamente á la citada casa, valiéndose de la carta de orden bajo adjunta. Se ruega dar á la brevedad posible los encargos de todos modos lo mas tarde á 13 de Julio del año corriente, aquel día la extracción principiará.

El precio de los billetes es oficialmente fijado é importa por el próximo sorteo

90 Reales por un billete original entero,

45 Reales por medio billete original,

22 1/2 Reales por un cuarto billete original.

Todos los billetes son provistos del escudo de armas del Estado y de la firma de la Dirección general de la Lotería.

Cada orden debe ser acompañada del importe de los billetes encargados en carta certificada en libranza del Giro Mútuo sobre Barcelona Madrid ó otra plaza principal de España, en billetes del Banco de España, en letra, ó en sellos de correo Españoles. Tan pronto que llegue el pedido se remitirán los billetes originales á todo comitente directamente por el correo.

También se acompañará á cada remesa de billetes el prospecto oficial, del cual se pueden ver todos los pormenores, y después del sorteo se remite inmediatamente la lista oficial del sorteo. Se llevará una nota exacta de los pedidos recibidos, de suerte que no se olvida á ningún tenedor de billetes. Además los premios son publicados en muchos periódicos principales. Los importes ganados se ponen desde luego á disposición del premiado. Diríjanse los pedidos directamente á

VALENTIN Y COMPAÑIA.

Casa expendedora principal, HAMBURGO.

á separar

Sírvase indicar á continuación sus señas exactas y dirígnos esta carta de orden en sobre certificado, acompañando el importe.

Carta de orden

para la casa VALENTIN Y COMPAÑIA, HAMBURGO.

Ruego remita Billete original y en contra acompaño su importe de

Reales _____

Nombre y apellido: _____

Residencia: _____

Administración de correo: _____

Provincia: _____

EL BUEN TONO,

12, mayor, 12.

Todo aquel que honre este establecimiento, recientemente inaugurado, encontrará un variado surtido de manteletas, corbatas, cuellos puños, sombrillas, quitasoles, paraguas, guantes, entre otros, puntillas, adornos, botones, corsés, golillas rizadas, cintas, cordones, trenzillas, hilos, sedas, algodones, agujas, flechas, brazaletes, imperdibles, mecheros, aderezos, petacas, carteras, monederos, boquillas, flecos, abrazaderas, medias, calcetines, pañuelos, bujías del Celeste Imperio y otras, canesús é infinidad de artículos que se recomiendan por su buen gusto y baratura.

Visitado y os convenceréis.

12.—MAYOR,—12

JARABE Y SOLUCION

DE CLORHIDRO-FOSFATO DE CAL DOSADOS
preparados por el farmacéutico

D. Juan Rodriguez Hernandez,

El Clorhidro-fosfato de cal es la preparacion mas ventajosa del fosfato calizo, que no se disuelve en su estado natural sino por la acción del jugo gástrico ó ácido Clorhidrico.

Esta preparacion reúne la acción terapéutica del ácido Clor-hídrico y la tónica del fosfato calizo, y es también la que en menor volúmen contiene mayor cantidad de sustancia medicamentosa.

El fosfato de Cal es el principal elemento para la nutrición, ocupando el primer lugar entre las sustancias que sirven para reparar las pérdidas del organismo.

Es por tanto de excelentes y seguros resultados en las anemias, la clorosis, las supuraciones de larga duración, en los estados nerviosos, las tisis, las convalecencias difíciles y en general todas las enfermedades que reconocen por causa la debilidad y empobrecimiento de la sangre. Precio 10 rs. frasco.

CREDITO BANCARIO

Una CASA DE HAMBURGO está dispuesta á abrir á casas respetables españolas

CRÉDITOS BANCARIOS

y también á arteglar la apertura de

CRÉDITOS BANCARIOS

con casas inglesas.

Se dirigrán las cartas á T. O. P., casa de W. Crawford, 34, Basinghall Street, London E. C.

El Emplasto de Tapsia

LE PERDRIEL-REBOULLEAU

Único admitido en los Hospitales DE FRANCIA

CURIA LOR

Costipados, Tos, Bronquitis, Pneumonías, Pleuresias, Tisis, Dolores reumáticos, Artritis, Lumbagos, etc.



Para evitar los accidentes que se atribuyen con razon á los similates, debe exigirse en todas las Farmacias el dibujo y las firmas anteriores (reducidas á la 1/4 parte).

En Alicante, D. J. C. Bellido.

BOTILLERIA

DE

DON JOSÉ POLO

calle de Labradores, núm. 17,

ALICANTE.

Se vende por botellas á los precios siguientes:

Anisete de Bourdeaux, a 2, 4 y 8 pesetas botella.

Cbsinthe, á 2'50 y 4 idem.

Crème de Roses, á 2, 4 y 5 idem.

Cognac, á 2, 3, 4 y 6 idem.

Aurazac, á 2, 4, 5 y 8 idem.

Crème de cacao, á 2 y 8 idem.

Chartreuse, á 2 y 4 idem.

Crème de Ment, á 2, 4, 5 y 8 idem.

Crème Cumiu Muuich, á 2 idem.

Crème de Noyau, á 2 idem.

Elixir Garibaldi, á 2 y 4 idem.

Elixir Raspail, á 2 y 4 idem.

Al Geneppi, á 2 idem.

Ginebra Amsterdam, á 2'50 idem.

Marrasquin, á 2, 4, 5 y 8 idem.

Mezenc, á 2 idem.

Pimeerm. mint. á 2 id

Ponch au Rum, á 2 y 5 idem.

Rum de Jamaïque, á 2, 3 y 5 idem.

Rosolio di Torino, á 2 y 8 idem.

Sirop de Groiselle, á 2 y 4 idem.

Sirop de Limon, á 2 idem.

Sirop de Zarza, á 2 idem.

Vino de Bourdeaux, á 3'50, 4 y 5 idem.

Vino de Champan, á 6 y 7'50 idem.

Vermouth, á 2'50 idem.

Vino fondillon, 3'50 idem.

Vino Málaga, á 3'50 idem.

Manzanilla, á 3'50 idem.

Triple anís, á 2 idem.

Licores extranjeros de varias clases á 5

rs. botella.—Vinos dulces y secos de las mejores bodegas de Jerez, á 3'50.—Tambien

hay vino de San Rafael, de Biar y de la huerta.

FRAGANCIA

IMPERECEDERA



Celebre

AGUA FLORIDA

de

Murray y Lanman.

El Perfume mas fortaleciente y duradero que se conoce para el Tocador, el Pañuelo y el Baño.

Preparado solamente por sus dueños,

LANMAN y KEMP,

NUEVA YORK.

Y de venta en todas las Perfumerias

y Boticas.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y compañía, Barcelona.

A los

carpinteros, herreros y demás

oficios.

Azuclas. Hachas. Garlopas. Cepillos. Junteras. Guillames. Tenazas. Alicates. Cortafrios. Visagras. Limas. Escofinas. Sierras. Serruchos. Verdugos.

Compases. Terrajas. Trincadores. Ficheros. Saca boca los. Triángulos. Barrenas. Berbiques. Fcromones. Gubias. Roblones. Escuadras. Destornilladores. Cuchillas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 43

45 y 47.

GOTAS REGENERADORAS
DEL
D^r SAMUEL THOMPSON

PRECIO DEL FRASCO: 34 REALES

Evíjase sobre todos los frascos, la firma de *Gelin*

Este medicamento se recomienda, por sus propiedades reconstituyentes, á las personas débiles ó fatigadas por enfermedades largas, por privaciones, por el exceso del trabajo, ó por los abusos de la juventud.

DEPÓSITOS EN MADRID:
AGENCIA FRANCO-HISPANO-PORTUGUESA, Sordo, 31, y R.-J. CHAVARRI, 87, calle de Atocha.

En Alicante Sres. Bellido y Rodriguez Hernandez.

CHOCOLATES DE MATIAS LOPEZ
Madrid.—Escorial.

20 RECOMPENSAS INDUSTRIALES

Cafés muy superiores
TOSTADOS POR UN NUEVO PROCEDIMIENTO
TÉS
NAPOLITANAS Y BOMBONES.

DEPOSITO CENTRAL. Puerta del Sol, 13. } MADRID.
OFICINAS. Palma Alta, n.º 8. }

De venta en esta ciudad en todas las tiendas de ultramarinos y confiterías más importantes, y en Alicante, en el establecimiento de D. Serafin Sanchez, calle de la Princesa, núm. 19.

PILDORAS HOLLOWAY.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organización entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una acción en extremo salúfiera en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor de las virtudes fortalecientes de estas Píldoras, con tal que al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.

UNGUENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido hasta aqui, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Unguento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella circulando con el fluido vital espulsa toda partícula morbosa refríega y limpia todas las partes enfermas y sana las llagas y úlceras de todo genero. Este famoso Unguento es un curativo infalible para la escrófula, los canceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones; el reumatismo, la gota, la neuralgia el tic-doloroso y la parálisis.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Cada caja de Píldoras y bote de Unguento van acompañadas de amplias instrucciones en español, relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en Cajas y botes por todas las principales boticarias del mundo entero, y por su propietario el PROFESOR HOLLOWAY, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

LICOR BREA MUNERA.

Es un licor purísimo, gaseoso, de origen respiratorio, herpeto, orofaríngeo y demás enfermedades de la boca, reumatismo, debilidad general, primer regenerador de la sangre.

NOTA.—El 16 Abril 1878, hallándose en Barcelona Mr. Guyot, de París, ha inventado por la prensa periódica á solicitar su licor con el nuestro ante Académias Barcelona y París y no aceptó.—8 Rs. FRASCO.

Vente en las farmacias y droguerías.
Astor, Escudillers, 22, Barcelona.

MUNERA HERMANOS.

POR QUÉ COSER A MANO

Acudid á 5, Muñoz 5,
ALICANTE.
DONDE POR
10 RS. SEMANALES
sin entrada, ni aumento, ni adelanto alguno se adquiere cualquier modelo de las legítimas maquinas para coser de la Compañía Fabril

SINGER
de Nueva York.
Sucursales en todas las capitales de provincia.

Gran surtido de ferreteria
Pernios de todos tamaños.
Visagras ó frontizas de todas dimensiones.

Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.
Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.
Picaportes para ventanas y vidrieras.
Cerraduras de puerta de calle, sacuartos.
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 43 á 47, Alicante

Quincalla.

maletas.	Corta plumas.
Sombrereras.	Lancetas.
Planchas vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Batidores.
Grifos superiores.	Gutaperchas.
Ata-mantas.	Petacas.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas.
Sacos de noche.	Cepillos.
Caramañola.	Sombrillas.
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bujías.
Cuchillos.	Hules.
Tenedores.	Plumeros.
Cucharones.	Anteojos.
Navajas.	Petacas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núm. 43, 45 y 47, Alicante.

A los hojalateros.

Hojalatas dulces SA. IC. id. id. CA. CD. marca.)—Grifos metal. todos números.
Estañ superior. Bandera y Cordero.
Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.
Cobre en planchas, varios gruesos.
Latén en planchas, varios números.
Diamantos superiores para cortar cristales
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 43, 45 y 47, Alicante.

Camas inglesas,
maqueadas de hierro y de metal fino.

De un cuerpo.
De canónigo ó cameras.
De matrimonio.
Se recomiendan por sus bñitos ibujos. solidez y precios económicos.
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 43 y 47 Alicante.